

Declaración del ministro en congreso de la Andi

Reactivación económica

El ministro de Hacienda, Ricardo Bonilla indicó que el Gobierno viene trabajando en un plan de choque desde la decisión presupuestal que se aprobó para ese objetivo.

Tenemos que recuperar las inversiones en vías civiles y tenemos que recuperar la construcción de viviendas, los recursos ya están para financiar obras civiles, vías principales, y vías terciarias.

Además, hay un tema que tenemos que trabajar con el sector financiero para que garantice el cierre financiero de las obras

En materia de vivienda, también está el tema del subsidio a la cuota inicial y el subsidio a la tasa de interés. Ambos ya están al mismo nivel, de tal manera que lo que falta es que los constructores otorguen viviendas y los bancos asignen quién es el beneficiario y quién va a recibir los subsidios. El Estado pone los subsidios, los constructores ponen la vivienda.

Sector Cafetero

Con respecto al Fondo de Cafeteros tuvimos una reunión amplia con el Consejo Nacional y quedamos en una agenda en la cual es importante examinar, entre otras, la pérdida de confianza del mercado de futuros.

Así mismo hay que evaluar la situación grave en la que se encuentran todas las cooperativas y los campesinos cafeteros que están en proceso de que les embarguen sus tierras.

La mitad de los cafeteros no tienen tituladas su tierra, es decir, no hay claridad sobre los predios. Entonces la agenda es amplia y entre ellas la razón por la cual todavía el pasivo de la flota mercante colombiana pesa tanto en el uso del fondo del café y no existe ningún mecanismo para que los las familias cafeteras tengan un recurso para la tercera edad. Estamos financiando el pasivo pensional de la flota mercante colombiana.

Inflación y tasas de interés

Tenemos tres meses con inflación descendente. Todos los indicadores indican que vamos a llegar al final del año a una inflación de un dígito.

Todavía es alta, pero deja un espacio para que en el Banco de la República comience a pensar en qué momento bajan las tasas. En octubre la expectativa es si podrían empezar a enviar el mensaje de bajar en septiembre o en octubre.

La economía ya se enfrió. El objetivo que tenía el Banco de la República, incrementando las tasas de interés que subieron en 18 meses de 1,755 a 13,25% ya se cumplió.

Ahora el objetivo es recuperar la economía y el mensaje tiene que ser comenzar a bajar las tasas.

TLC con Estados Unidos

Toda renegociación de un Tratado de Libre Comercio es bilateral y tiene un procedimiento y Colombia va a seguir ese procedimiento. Lo que se está planteando es este tratado, hay que revisarlo porque tenemos un déficit muy grande en la canasta comercial con Estados Unidos.

Antes del TLC pesaban más nuestras exportaciones y teníamos un balance favorable. Hoy tenemos un balance completamente desfavorable.

Crecimiento

Todas las proyecciones decían que Colombia crecerá el 1% este año. El Dane dijo ayer que, en el primer semestre Colombia tiene un acumulado crecimiento de 1.7% y que la expectativa es cómo tomamos el segundo semestre para recuperar el crecimiento. Eso significa que si hacemos lo que se está haciendo y hay una sinergia entre sector público y sector privado para obras civiles, construcción de vivienda y además se trabaja en procesos como la reforma agraria y procesos de mayor agricultura con transformación, podemos crecer entre el 1,8% y el 2%.

